

# Archäologin erforscht Keramikfunde für XXL-Schau

Pottland-Ausstellung soll an fünf Orten zu sehen sein – Arbeitskreis trifft sich im Museum auf dem Burghof



VON FRIEDHELM LÜDERSEN

**SPRINCE.** Bei der Vorbereitung einer gemeinsamen Wanderausstellung zum Thema Weserkeramik ist der Arbeitskreis wieder einen Schritt weiter. Am Donnerstagabend gab es ein Treffen im Springer Museum auf dem Burghof. Damit hat die nächste Phase des Projektes Pottland begonnen, bei dem wissenschaftliche Forschungen über die alte Töpferregion vorgestellt werden.

Teilnehmer des Treffens waren Stephanie Link vom Töpfermuseum Duingen, die Historikerin Martina Grohmann, Organisatorin Heike Flerlage, Gernot Hüsam

vom Museum Coppenbrügge, Axel Thiele, Mitarbeiter für das Projekt Pottland aus Völksen, Monika Lüdke und Michael Meyer vom Museum im Wettberg'schen Adelshof Bad Münder sowie Helmut Kürsten und Angelika Schwager vom Springer Museumsverein.

Die Archäologin Karola Kröll aus Kiel bereist zurzeit die historische Kulturlandschaft Pottland, die von Bad Münder und Springe im Norden bis nach Duingen, Coppengrave und Hohenbüchen im Süden reicht.

Welche Art von Keramik zur damaligen Zeit in den jeweiligen Töpferorten gefertigt wurden, dokumentiert Kröll seit zwei Wo-

chen. Sie erforscht und fotografiert in Museen und Privatsammlungen vorhandene Keramikfunde für den Katalog der geplanten Mega-Ausstellung Pottland. Die Exponate werden im Jahr 2012 in Springe, Bad Münder, Coppenbrügge, Duingen und im Kulturzentrum Weserrenaissance Schloss Bevern jeweils in den örtlichen Museen gezeigt.

Kröll stellte am Donnerstag in Springe ihre Forschungen und mehr als 200 Fotos vor. Zu sehen war Keramik aus mehr als zehn Museen und Sammlungen. Diese gehörte teilweise zu der im 17. Jahrhundert entwickelten Weserware, die durch eine besondere Farbge-

bung auffiel und seinerzeit zum Verkaufsschlager in England und in den Niederlanden wurde. Schöne Exponate stammen aus Völksen, Bad Münder, Brünnighausen und Alfeld.

Sicher ist, das aufgrund des guten Tonvorkommens in der Region die Töpfer damals eine hochwertige Keramik herstellten. Bekannt ist das Duinger Steinzeug, das in großen Mengen nach Skandinavien, England, in die Beneluxstaaten und nach Amerika exportiert wurde. Allerdings brachte industrielle Massenware aus Porzellan und langlebigen Materialien Anfang des 20. Jahrhunderts für das Töpferhandwerk das Aus.

**Angelika Schwager zeigt Keramik aus dem 17. Jahrhundert, die das Springer Museum bei der Pottland-Ausstellung zeigen wird.** Lüdersen